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1. PRESENTACIÓN 
Como integrante de la Sexagésima Tercera Legislatura del H. Congreso del Estado Libre y 
Soberano de Guerrero, perteneciente a la fracción del Grupo Parlamentario morena, designación 
obtenida como diputada electa en urnas, asumí la responsabilidad y el compromiso de representar 
a las y los guerrerenses en tribuna y legislar para que las condiciones de vida en Guerrero se 
fortalezcan en un marco jurídico de legalidad, imparcialidad, certeza y justicia social.  

El presente Informe Legislativo corresponde al Segundo Año de Actividades, en el cual forme parte 
de la Mesa Directiva como Primera Vicepresidenta, que comprende del periodo 01 de septiembre 
de 2022 al 31 de agosto de 2023, dando cumplimiento con lo establecido por el articulo 26 
fracción XV de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero, Número 231. 

 

 

 

 

 

 



 

                                                                                                            PÁGINA 3 
 

2. COMISIONES 
Tengo el alto honor de presidir los trabajos legislativos en la Comisión de Estudios 
Constitucionales y Jurídicos, de igual manera formo parte como Secretaría en la Comisión de 
Asuntos Políticos y Gobernación, así mismo soy Vocal de la Comisión de Seguridad Pública y de 
la Comisión Instructora. 

 

 

 

COMISIÓN CARGO 

Comisión de Estudios Constitucionales y 
Jurídicos Presidenta 

Comisión de Asuntos Políticos y Jurídicos Secretaria 

Comisión de Seguridad Pública Vocal 

Comisión Instructora Vocal 
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3. ACTIVIDADES LEGISLATIVAS REALIZADAS 
DENTRO DE LAS COMISIONES 
Durante el Segundo Año Legislativo, mi participación y asistencia en las Comisiones que formo 
parte, dentro de las sesiones ordinarias y extraordinarias de manera presencial o virtual, las cuales 
se han desarrollado de la siguiente manera. 

 

3.1 COMISIÓN DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES Y JURÍDICOS. 

 

 

Esta comisión que tengo el honor de presidir está integrada por el Diputado Bernardo Ortega 
Jiménez, como Secretario y como vocales la Diputada Julieta Fernández Márquez, el Diputado 
Joaquín Badillo Escamilla y el Diputado Jacinto González Varona y por supuesto por la suscrita 
quien presido la comisión. 

Durante este segundo año de ejercicio constitucional, el cual contempla del día 1° de septiembre 
del año 2022 al 31 de agosto del año 2023, la Comisión de Estudios Constitucionales y Jurídicos 
ha realizado un total de: 7 sesiones de las cuales son 5 Sesiones Ordinarias y 2 Extraordinarias. 
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La Mesa Directiva durante el ejercicio que se informa ha turnado a la Comisión de Estudios 
Constitucionales y Jurídicos 45 Turnos, de los cuales han sido resueltos 24 turnos, lo que  

representa un avance del 53.3%. 

 

 

  

 

 

 

 

Con la finalidad de cumplir con el derecho a la información que tienen los ciudadanos, los asuntos 
que han sido resueltos durante este segundo año son los siguientes:  

Dictamen con Proyecto de Ley: 

  Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Guerrero. 

Minutas del Congreso de la Unión  

 Minuta con proyecto de Decreto por el que se reforma el Artículo Quinto transitorio del 
“decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, 
publicado en el Diario Oficial de la Federación el día 26 de marzo de 2019. 

 Minuta con Proyecto Decreto, por medio del cual se aprueba la minuta con Proyecto de 
Decreto por el que se reforman los artículos 55 y 91 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, en materia de edad mínima para ocupar un cargo público. 

 Minuta con proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 38 y 102 de 
la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de suspensión de 
derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público. 

Dictamen con Proyecto de Decreto 

 Por el que se reforma la fracción XXII del artículo 195 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
del Estado de Guerrero, Número 231, (Cambio de la Denominación de la Comisión de Asuntos 
Indígenas a Comisión de los Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanos). 
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 Por el que se reforma el primer párrafo del artículo 55 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
del Estado de Guerrero, número 231. (Tema: establecer obligatoriedad de sesionar dos veces 
por semana preferentemente martes y jueves). 

 Por el que se reforma del artículo 222 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de 
Guerrero Número 231. Tema:  Facultades de la Unidad para la Igualdad de Género del Poder 
Legislativo. 

 Por el que se re forma la fracción II y el segundo párrafo del artículo 46 de la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero. Iniciativa presentada por el Diputado José 
Efrén López Cortés. Tema: Disminución de edad para ser Diputado Local. 

 Por el que se reforman los artículos 171 numeral 2 y 176 párrafo primero, de la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero. Tema: Inicio de mandato de Ayuntamiento 
a partir del día 1° de Enero del año siguiente al de la elección. 

 Por el que se reforma diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado Libre y 
Soberano de Guerrero. Tema: Revocación de mandato. 

 Por el que se reforman diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado Libre y 
Soberano de Guerrero. Tema: Utilización de lenguaje inclusivo. 

 Por el que se reforma la fracción IX y se adiciona la fracción IX bis, del artículo 6, de la 
Constitución Política del Estado Libre y Soberano de guerrero. Tema: Establecer el derecho a 
la Cultura de los Guerrerenses. 

 Por el que se reforma la fracción IV al artículo 212, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
del Estado de Guerrero número 231. Tema: Garantizar la capacitación de los trabajadores del 
Congreso Local a través de becas de estudio por medio del Instituto de Estudios 
Parlamentarios. 

 Por el que se reforman: la fracción v del artículo 198, la fracción XI del artículo 202, los artículos 
361 bis, 361 ter, 361 quater y sus fracciones II y IV y 361 quinquies, así como la denominación 
del capítulo primero bis del título noveno de la ley orgánica de poder legislativo del estado 
de guerrero número 231. Tema: Establecer el sistema de radio del Congreso Local. 

 Por el que se reforma la fracción III y se adiciona la fracción IV, al artículo 17, de la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero. Tema: Garantizar la calidad de guerrerenses. 

 
Proyectos de Acuerdos  Económicos destacados: 

 
 Por el que se remite a la mesa directiva la iniciativa de decreto por el que se reforman y 

adicionan los artículos 6 fracción IX, 61 fracción XXXVII bis, 178 fracción VIII incisos a y k, de la 
Constitución Política del Estado libre y Soberano de Guerrero, y por consiguiente solicitar la 
descarga del turno número LXIII/1ER/SSP/DPL/1544/2022. Tema: Reformas que implican 
consulta a las personas con discapacidad en relación a normas de movilidad. 

 Por el que se remite a la mesa directiva la iniciativa de decreto por el que se adiciona un 
párrafo a la fracción V, del artículo 220 de la ley orgánica del poder legislativo del estado de 
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guerrero, número 231, y por consiguiente solicitar la descarga del turno número 
LXIII/1ER/SSP/DPL/1544/2022. Tema: Reformas que implican consultas a las personas 
indígenas en relación a normas que les impactan. 

 

 

 

 

 

 

 

Esta Comisión tiene como objetivo, adecuar, modificar y actualizar el marco jurídico estatal, 
adentrándose al estudio y análisis minucioso de cada una de las iniciativas presentadas, con la 
finalidad de fortalecer y garantizar que los dictámenes emitidos, se sustenten por el principio 
legalidad, independencia, certeza, imparcialidad, objetividad y sobre todo el respeto al Estado de 
Derecho que garantice los derechos de los guerrerenses. 

 

 

 

 

 

La Comisión cerro sesiones con fecha veintitrés de agosto del año en curso, para dar termino al 
segundo periodo ordinario de esta legislatura, misma que se analizaron diversos temas y se 
aprobaron por unanimidad 3 dictámenes, por los diputados integrantes de las diversas fracciones 
partidarias.   



 

                      PÁGINA 8 
 

3.2 COMISIÓN DE ASUNTOS POLÍTICOS Y GOBERNACIÓN 

 Esta Comisión se instaló a partir del 26 de octubre de 2021, ante la asistencia de Diputadas y 
Diputados integrantes de esta Legislatura y de distinguidas personalidades del ámbito de 
funciones vinculadas con los trabajos a desarrollar.  

Se han celebrado sesiones ordinarias tanto presenciales como de manera virtual que permiten a 
la Comisión, el desarrollo de los trabajos que le son turnados por la Presidencia de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado o recibidos directamente en la Presidencia de la Comisión 

Por unanimidad ratificamos incorporaciones y aprobamos licencias turnadas a dicha Comisión, a  

petición de Alcaldes y ediles de los municipios que conforman el Estado de Guerrero. 
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En la Comisión de Asuntos Políticos y de 
Gobernación, aprobamos solicitar ante el 
pleno se otorgue una prórroga para la 
discusión y aprobación de las propuestas para 
designar a los integrantes de los 
Ayuntamientos Instituyentes de los 
municipios de Las Vigas, Ñuu Savi, San Nicolás 
y Santa Cruz de El Rincón. 

También se acordó que con fecha dos de 
diciembre del año 2022, se diera plazo límite 
para que los comités de dichos municipios 
presentaran sus propuestas para la 
integración de sus autoridades municipales. 

 

3.3 COMISIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA 

Esta Comisión fue instalada el día 29 de octubre de 2021, y participo en calidad de Vocal, durante 
el segundo año legislativo se resolvieron diversos turnos de los cuales se destacan los siguientes: 

1. Acuerdo Económico que permite descargar un asunto turnado a estas comisiones. 

2. Acuerdo por el que se recomienda respetuosamente a la Federación Mexicana de Fútbol 
y a la LIGA MX a reformar y/o modificar el reglamento de seguridad para partidos oficiales, para 
que la seguridad en el interior de los estadios de fútbol corra a cargo de las Secretarías de 
Seguridad Pública de cada Estado y Municipio en conjunto con los organizadores de los partidos 
y si la cantidad de público asistente a dichos juegos, es rebasada a lo previsto, dichos 
organizadores, deberán reforzar la seguridad, contratando elementos de seguridad privada a fin 
de garantizar y preservar el orden en todo momento. 

3. Controversia constitucional sobre el proceso de consulta para la creación de leyes en 
pueblos indígenas y afromexicanos en el Estado de Guerrero. 

 4. Informe del envío de los Ejes de Seguridad Pública a los Presidentes Municipales del 
Estado Guerrero. 

Acuerdo que descarga tres asuntos turnados a estas comisiones siendo estos los siguientes: 

A.- Oficios LXIII/1ER/SSP/DPL/0960/2022 y LXIII/1ER/SSP/DPL/0961/2022, referentes a la 
liberación del C. Pedro Martínez Cruz de Malinaltepec, Guerrero. 
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B.- Oficios LXIII/2DO/SSP/DPL/1214/2023 y LXIII/2DO/SSP/DPL/1213/2023, referentes a la 
armonización de la Ley Estatal para Prevenir, Investigar y Sancionar la Tortura y otros Tratos o 
Penas Crueles, Inhumanos o Degradantes. 

C.- Oficios LXIII/2DO/SSP/DPL/1090/2023 y LXIII/2DO/SSP/DPL/1091/2023, referentes 
realizar un diagnóstico para la adopción de acciones urgentes que garanticen la debida 
operatividad, seguridad y gobernabilidad en los centros penitenciarios.  

D. Dictamen con Proyecto de Decreto que pretende adherirse a los exhortos emitidos por 
las Legislaturas de Jalisco y Quintana Roo; que busca destinar recursos para la creación del “Fondo 
Nacional de Orfandad para Hijas e Hijos de Elementos de Seguridad Pública Municipal caídos en 
el Cumplimiento del Deber” y asimismo estar en condiciones de poder descargarlo de los asuntos 
pendientes de esta Comisión, quedando como un asunto totalmente concluido. 

 

3.4 COMISIÓN INSTRUCTORA 
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El 27 de octubre de 2021 se instaló la Comisión Instructora, la cual soy integrante en mi calidad 
de Vocal. En el año legislativo se recibieron cinco turnos abriendo los procesos en los respectivos 
expedientes, dándose tramite en cada una de las etapas, cuidando en todo momento que la 
garantía de audiencia y debido proceso este adecuado a la legalidad, y con esto finalmente, emitir 
los dictámenes correspondientes a cada expediente. 

  

 

 

Con apoyo del equipo técnico de la Comisión, 
se efectuaron en tiempo y forma las 
notificaciones correspondientes, respetando 
los artículos de la Ley Orgánica del Municipio 
Libre del Estado de Guerrero, procurando la 
transparencia y equidad, así mismo 
planteamos seguir una ruta, a fin de impartir 
justicia rumbo a un dictamen que englobe 
todos los ángulos y aspectos jurídicos, 
siempre escuchando puntualmente a ambas 
partes involucradas.      
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4. ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 

 

Como Primera Vicepresidenta durante el Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias, que transcurrió 
del día 01 de septiembre de 2022 al 12 de enero de 2023, asistí a 48 Sesiones Ordinarias y 2 
sesiones solemnes.  

Así mismo, participé como integrante de la Comisión Permanente del primer periodo de receso, 
que transcurrió del día 18 de enero al 27 de febrero de a 2023, estando presente en 7 Sesiones 
Ordinarias y 2 Sesiones Extraordinarias correspondiente al Segundo año del Ejercicio 
Constitucional de la Sexagésima Tercera Legislatura.  

Durante el Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias que transcurrió del día 01 de marzo al 14 de 
junio del año en curso, asistí a 23 Sesiones Ordinarias y 1 Sesión Solemne, participe como 
integrante de la Comisión Permanente del segundo periodo de receso que transcurrió del día 15 
de junio al 30 de agosto de año en curso, estando presente en 9 Sesiones Ordinarias y 3 Sesiones 
Extraordinarias. 

Fue un honor y privilegio de ser parte de la Mesa Directiva del H. Congreso del Estado de Guerrero, 
donde tuve la oportunidad de dirigir en varias ocasiones las sesiones plenarias, de forma 
respetuosa, plural e incluyente y apegadas a derecho.  

Así también, represente a este H.  Congreso en actividades y eventos relacionados y en 
coordinación con el gobierno del estado. 
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El día 05 de septiembre del año 2022, asistí en representación del H. Congreso del Estado de 
Guerrero, al Foro “Una Jueza y un Juez Federal en tu vida”. 

                                                    

 

 

El 06 de septiembre del año 2022 estuve 
presente y fui testigo de la firma del 
Memorándum de Entendimiento con la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU), 
en el marco de la iniciativa Spotlight, esto con 
el objetivo de fortalecer leyes para la 
prevención y erradicación de la violencia 
contra mujeres y niñas.    
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El 08 de septiembre del año 2022, hice acto de presencia, en el Primer Informe de Actividades 
Legislativas de mi compañera la Diputada Jessica Ivette Alejo Rayo en el H. Congreso del Estado. 

 

 

El día 22 de septiembre de 2022, presente ante la Presidenta de la Mesa Directiva mi Primer 
Informe de actividades legislativas, dando a conocer todas las acciones de mi trabajo legislativo, 
político y gestión social.   
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Como un acto de cortesía política acompañe en su entrega de los informes de actividades 
legislativas a mis compañeros Diputados Ana Lenis Reséndiz, Beatriz Mojica Morga y Manuel 
Quiñones Cortés.  

Con motivo del “Día Mundial de la Visión” 
participe en el examen, diagnóstico y entrega 
de lentes a las y los trabajadores del H. 
Congreso del Estado de Guerrero.  
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El 14 de octubre del año 2022, el Secretario de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado, 
C. P. Raymundo Segura Estrada, presento ante el Congreso el Paquete Fiscal 2023, con las Leyes 
de Ingresos del Estado, Ley General para los Municipios de Guerrero y el Presupuesto de Egresos 
del Estado por un monto de 76 mil 638 millones de pesos. 

  

 

La Comisión de Estudios Constitucionales y Jurídicos, presento el 04 de noviembre de 2022,  
dictamen con proyecto de Decreto, por medio del cual se aprueba la minuta con proyecto de 
Decreto, por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de Guardia Nacional publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el día 26 de marzo del 2019, ante el Pleno del Congreso, estando presentes 
en el recinto de dicha sala Plenaria los CC. Adán Augusto López Hernández, Secretario de 
Gobernación de México y la Gobernadora Evelyn Salgado Pineda. 
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Con motivo de la conmemoración del 169 Aniversario de la Proclamación del Plan de Ayutla, el 
Congreso del Estado de Guerrero realizó una Sesión Pública abierta y Solemne en la “Plaza de la 
Paz” de la ciudad de Ayutla. Honremos nuestra historia, comprometiéndonos a seguir trabajando 
por una sociedad en la que prevalezcan la igualdad, la equidad y la justicia social.  

 

 

Asistí a la clausura de los trabajos del taller 
“VIH, Diversidad y Derechos Humanos”, con 
motivo del Día Internacional LGBTTTQ+. 
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4.1 INICIATIVAS Y EXHORTOS  

En la Sesión de la Comisión Permanente del 01 de febrero de 2023, presenté un punto de acuerdo 
por el que se exhorta al Secretario de Educación Pública del Gobierno Federal y autoridades 
estatales en educación, con el objeto de establecer medidas contra el acoso sexual de estudiantes 
en todas las escuelas públicas y privadas del estado, en  el nivel de educación básica y media, así 
también, se investigue el correcto uso y aplicación de los recursos públicos destinados para la 
educación de la niñez guerrerense. El cual fue aprobado por unanimidad.  

 

En la Sesión de la Comisión Permanente del Congreso del Estado de Guerrero, la suscrita Diputada 
Leticia Castro Ortiz, a nombre también de la Diputada María Flores Maldonado, y los Diputados 
Fortunato Hernández Carbajal y Antonio Helguera Jiménez, todos del Grupo Parlamentario de 
Morena, presentamos un punto de acuerdo para exhortar a la Gobernadora Evelyn Salgado Pineda 
a efecto de que, a través de la Secretaría de Salud en el estado, se otorgue la basificación a los 
trabajadores sanitarios y demás que actualmente laboran de manera eventual en dicha 
dependencia, y que el proceso de asignación de contratos se realice de manera transparente, con 
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criterios de género y justicia laboral, garantizando sus derechos laborales, antigüedad y 
prestaciones adquiridos desde la fecha de su contratación. Fue turnado a las Comisiones Unidas 
de Salud y Desarrollo Económico y Trabajo 

 

4.2 POSICIONAMIENTOS E INTERVENCIONES  

 

 

 

Como integrante de la Comisión de Asuntos Políticos y Gobernación fundamenté los dictámenes 
por lo que se emiten juicio en contra de Samuel Magallón Aparicio y Jonathan Márquez Aguilar, 
regidores de los Ayuntamientos de Copala y Acapulco, respectivamente, relativos al desempeño 
de funciones docentes y edilicias, lo que fue aprobado por el Pleno de la LXIII Legislatura del H. 
Congreso del Estado de Guerrero. 
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Como Presidenta de la Comisión de Estudios Constitucionales y Jurídicos fundamenté ante el 
Pleno del H. Congreso del Estado de Guerrero el dictamen con proyecto de Ley Orgánica de la 
Administración Pública del Estado, para actualizar las funciones de las Secretarías, Direcciones, 
Delegaciones y dependencias y orientar esfuerzos a la generación de desarrollo y bienestar social, 
eliminando la duplicidad de funciones y reduciendo los gastos operativos innecesarios, el cual fue 
aprobado por unanimidad.  

 

En sesión de fecha 17 de febrero del año en 
curso, hice mi posicionamiento al respecto del 
aumento en el peaje de las autopistas del país, 
ha ocurrido en gobiernos anteriores, y que la 
Autopista del Sol es una de las que están en 
mantenimiento interminable, siendo 
permanentemente insegura. Invitó a sus 
homólogos a ser más mesurados en sus 
apreciaciones, debido a que todos los países 
están sujetos a indicadores mundiales, y con 
base a ello deciden qué políticas públicas son 
las más convenientes para contener los 
desajustes financieros. 
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En la sesión de fecha 22 de febrero razone mi voto a favor del exhorto relativo a los incendios 
forestales, mencionando que esta es una problemática grave en el estado y que se suscita año con 
año, lo que incluso motivó al inicio de la actual legislatura hacer un llamado a la Secretaría de 
Agricultura, Comisión Nacional Forestal y otras instancias involucradas para implementar acciones 
de capacitación a las personas dedicadas a las labores del campo, quienes hacen uso del fuego 
durante la preparación de sus terrenos. 

El 22 de marzo del año en curso en sesión de Pleno, me sume al debate sobre la reforma electoral, 
anticipando que no debe ser "satanizada", pues considero que contiene aspectos muy 
importantes, uno de ellos las acciones afirmativas que dan garantías y abren espacios a grupos 
que antes no habían sido escuchados, como los pueblos originarios, los afrodescendientes, las 
personas con discapacidad, los migrantes y las juventudes. Es importante el que se establezca una 
reestructuración y una nueva conformación del sistema electoral del Estado, que dé certeza, 
legalidad, imparcialidad, independencia, objetividad y seguridad legal a los comicios de cada t 
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En la sesión del 27 de abril del presente año razone mi voto en contra del dictamen sobre divorcio 
notarial, por considerar que no se encuentra lo suficientemente analizado, además de que 
mencionó que el matrimonio es un instrumento jurídico que da pie a la formación de una 
institución sumamente importante para la sociedad: la familia.  

Abunde que eliminar las facultades y obligaciones determinadas que tienen los poderes públicos 
sería trastocar el régimen de gobierno republicano, tal y como lo implica el facultar a los notarios 
públicos para realizar divorcios en sustitución del poder judicial. 

Participé en la sesión de 16 de mayo del presente año en el Congreso del Estado de Guerrero con 
relación a “Los procesos de consulta a los pueblos y comunidades indígenas, afromexicanos y 
personas con discapacidad”.  

Indiqué que la riqueza cultural de Guerrero se debe precisamente a los pueblos originarios que 
habitaron previamente a la Conquista de este territorio; sin embargo, han sufrido durante siglos 
de avasallamiento y despojos, no solo de su territorio, sino de sus usos, costumbres, creencias y 
sus lenguas. En ese sentido, manifesté que este Congreso está obligado a impulsar medidas 
legislativas que impacten benéficamente a estos sectores de la población, basados en procesos 
de consulta que sean previas, libres e informadas, evitando incurrir en acciones de 
inconstitucionalidad. 
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La suscrita en sesión ordinaria del pleno de fecha 30 de mayo del presente año intervine con el 
tema “Fortalecimiento de los cuerpos de seguridad pública municipal y estatal para generar 
condiciones de paz en la entidad”. Expuse que, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad 
Pública Urbana, a nivel nacional el 62.1 por ciento de la población considera inseguro vivir en su 
ciudad, y que para mitigar el problema es necesario que los ayuntamientos municipales tengan 
elementos de seguridad certificados y capacitados, que devenga en instituciones fortalecidas. 
Asimismo, que el Congreso local debe emitir leyes que dignifiquen la actividad de los policías 
estatales y municipales, brindándoles mejores condiciones de trabajo, seguros de vida, becas para 
sus hijos, además de disponer de defensores en materia de derechos humanos. “Solo incentivando 
y preparando a los cuerpos policiacos se lograrán resultados positivos en materia de seguridad”.   
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5. REUNIONES Y ACTIVIDADES 
Durante el año que informo, realicé diversos trabajos y actividades en beneficio de los 
Acapulqueños, donde se llevaron a cabo reuniones, mismas en las que participe activamente, así 
como otras acciones, las cuales destaco las más importantes: 

Asistí a la presentación del libro “Por la Memoria de Nuestros Ancestros, La Lucha de Hoy por 
Nuestros Derechos”, cuyo autor es el compañero diputado Masedonio Mendoza Basurto.       

 

El día 12 de septiembre de 2022, asistí al primer informe de gobierno, del Alcalde de la Ciudad de 
Taxco de Alarcón el C. Mario Figueroa Mundo, informe al cual también asistió nuestra 
Gobernadora Evelyn Cesia Salgado Pineda, el embajador de Azerbaiyán, entre otras 
personalidades. 
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Asistí a la Sesión del Colegio de Abogados del Estado de Guerrero Asociación Civil, donde 
también estuvo presente Armando Baños Rendon, Titular de la Secretaria del Trabajo y 
Prevención Social del Estado de Guerrero.  

 

El 30 de septiembre del 2022 acompañe a la Gobernadora Evelyn Salgado Pineda y la Presidenta 
Municipal de Acapulco la C. Abelina López Rodríguez, en el evento de entrega de escrituras del 
Fideicomiso Acapulco. 

 

   

 

 



 

                      PÁGINA 26 
 

 

 

Acudí a la Sesión de Cabildo abierto que el Gobierno Municipal de Acapulco llevó a cabo en Ciudad 
Renacimiento. Donde tuve la oportunidad de saludar a la Alcaldesa Abelina López Rodríguez, con  

quien escuchamos y atendimos y resolvimos solicitudes de gestión ciudadana.  

  

El 01 de octubre del 2022, participé al lado de la Alcaldesa de Acapulco,  
Abelina López Rodríguez, en el Pendón de Ciudad Renacimiento 2022 en el Distrito 06. Donde la 
alegría y tradiciones de nuestra gente se hicieron presentes, en un ambiente de sana convivencia, 
diversión y recreación. 
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El 02 de octubre del 2022, nos reunimos en Chilpancingo, celebrando con alegría, pasión y mucho 
compromiso los 11 años de nuestro gran movimiento de transformación en México y Guerrero. 
Comenzamos desde el inicio de Morena recorriendo nuestras calles y colonias, llevando el gran 
mensaje de esperanza, desarrollo y combate a la corrupción. 
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El 03 de octubre de 2022, por disposición constitucional y legal, entró en funciones el Sistema de 
Justicia Laboral en Guerrero, con el que se pretende agilizar procesos, mediante centros de 
conciliación y tribunales laborales del Poder Judicial. Estando presente en la puesta en 
funcionamiento de los tribunales laborales que habrán de hacerse cargo de atender la justicia 
laboral en la entidad. 

 

 

Sostuve una reunión de trabajo con la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López 
Rodríguez y empresarios del puerto, para crear nuevos proyectos para el beneficio de nuestro 
Acapulco.   
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El día 17 de octubre de 2022, asistí junto a mis compañeros diputados al Primer informe de 
gobierno de la Gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero, Evelyn Cecia Salgado  

Pineda.  

 

Me 

reuní con el director del hospital Donato G. Alarcón de Ciudad Renacimiento, Zeferino Ayala 
Molina. La salud es un tema prioritario para los guerrerenses en nuestra agenda legislativa. 
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Asistí junto a otros compañeros diputados a la inauguración de la 4ta Asamblea Plenaria 
Ordinaria de la Comisión Nacional de los Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos 
Mexicanos, A.C. (CONATRIB). 

 

Participamos en la Reunión Informativa con la militancia de Morena en Acapulco. El evento fue 
convocado por el Comité Ejecutivo Estatal de nuestro partido. 
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Participe en el taller “Eliminación de la Violencia Política en Razón de Género, conceptos, retos y 
avances”, convocado por el Comité Ejecutivo Estatal de Morena.  

Realice la presentación del 1er Foro "Voces Sociales de la Minería", celebrado en Chilpancingo.  

 

Estuve presente en la ceremonia de Clausura de los Cursos: Formación Inicial Aspirante para Policía 
Estatal Preventivo y Policía Preventivo Municipal. 

Asistí al Primer Informe de labores legislativas del compañero Diputado Federal Pablo Amílcar 
Sandoval Ballesteros. 
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Asistí al Informe Anual de Actividades desarrolladas por la Sala superior y Salas Regionales del 
Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Guerrero, durante el año 2022, rendido por la 
Magistrada Presidenta Dra. Martha Elena Arce García. 

  

Muchas felicidades a mi amigo José Cedano Galera, quien hoy tomó protesta como presidente 
del Comité Directivo 2022-2024 del Colegio de Licenciados en Turismo del Estado de Guerrero. 

Ahí saludé a la presidenta municipal de Acapulco Abelina López Rodríguez y al titular de Sectur 
Guerrero, Santos Ramírez, así como a varios amigos que dedican al sector turístico. 
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Estuve presente en el Primer Informe de Labores del presidente del Tribunal Superior de Justicia 
y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Guerrero, Raymundo Casarrubias 
Vázquez. 
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Acompañamos a la gobernadora Evelyn Salgado Pineda a la entrega de equipamiento a la 
Comisión Estatal de Búsqueda de Personas. 

 

En el mes de enero asistí a la primera sesión del año 2023 del Colegio de Abogados del Estado 
de Guerrero A.C. 
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Sostuve una reunión con el delegado de la región Acapulco de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, Juan Silva Santana, en relación a la participación que tuve en tribuna del Congreso del 
Estado de Guerrero el miércoles pasado sobre el tema de denuncias en la Escuela Secundaria 
General número 4. 

Asimismo, dimos seguimiento al punto de acuerdo que presenté en la Comisión Permanente 
donde se exhortó a la Secretaría de Educación Pública del Gobierno Federal para que se 
establezcan medidas contra el acoso sexual de estudiantes en todas las escuelas públicas y 
privadas del estado. 

El día 14 de febrero del año en curso, asistí con algunos compañeros diputados al CXCII Aniversario 
Luctuoso del Gral. Vicente Guerrero Saldaña, así mismo firmamos el libro de visitantes distinguidos 
en el Palacio de Gobierno de Cuilapam de Guerrero, Oaxaca. 
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El día 14 de febrero del año en curso, asistí con 
algunos compañeros diputados al CXCII 
Aniversario Luctuoso del Gral. Vicente 
Guerrero Saldaña, así mismo firmamos el libro 
de visitantes distinguidos en el Palacio de 
Gobierno de Cuilapam de Guerrero, Oaxaca. 
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Me reuní con Rafael García Cipriano, Director de Panteones de Acapulco, a quien agradecí la 
atención a las gestiones que realizamos ante esa dependencia, en beneficio de mis representados, 
los habitantes del distrito 06 de Acapulco. 

 

En atención a la invitación de la Comisaria Municipal Minerva Tenango Sandoval, asistí al 
tradicional Pendón de la comunidad de Cajelitos, con motivo de la Fiesta Patronal en honor al 
Señor de la Misericordia. 
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El día 01 de marzo de 2023, por invitación de la Escuela Telesecundaria "Samuel Quiroz Cabrera” 
de la colonia La Postal, asistí al Torneo Inter-escolar 2022-2023. Fue increíble ver a los estudiantes 
competir y compartir su amor por el deporte. La actividad física no solo es necesaria en la vida de 
los jóvenes, sino en la sociedad en general. El deporte no solo nos mantiene físicamente activos, 
sino que también nos enseña habilidades importantes como trabajo en equipo, disciplina y 
perseverancia. Además, nos brinda una oportunidad invaluable para conectarnos con otros y 
construir relaciones positivas. 

 

Es importante que fomentemos el deporte en nuestras comunidades y en nuestras escuelas. 
Además, practicando deportes, alejamos a los niños y jóvenes de los vicios y el ocio. El Torneo 
Inter-escolar es un gran ejemplo de cómo podemos unirnos a través de la actividad física y la 
convivencia. 
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Por invitación de la Asociación Civil de Acapulco A.C. asistí a la toma de protesta de su Consejo 
Administrativo, encabezado por Rodrigo Reyes Rodríguez. Sin duda, el liderazgo y compromiso 
de esta agrupación son un gran ejemplo para la sociedad civil organizada y para todos los que 
trabajamos por un futuro mejor para nuestro puerto. 

 

Es fundamental que sigamos trabajando juntos para superar los desafíos y retos que enfrenta 
nuestro municipio.  
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El día 09 de marzo de 2023, a invitación de Víctor Manuel Dorantes Vázquez, supervisor de la Zona 
Escolar No. 08 de Telesecundarias, tuve la oportunidad de asistir al Concurso de Poesía Individual 
Estudiantil. Fue un evento lleno de emociones y talento, donde pude ver a jóvenes estudiantes 
expresarse de una forma maravillosa a través de la poesía. 

Siempre es un honor poder apoyar y fomentar este tipo de actividades que contribuyen al 
desarrollo integral de nuestros jóvenes. ¡Sigamos trabajando juntos por una educación de calidad 
y una sociedad más culta y comprometida!  
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El 10 de marzo de 2023, asistí a la Jornada Nacional Notarial con perspectiva de género en 
Acapulco. Es importante promover la igualdad de género y empoderar a las mujeres en nuestro 
estado. Como diputada local, es mi compromiso trabajar en pro de los derechos de las mujeres y 
de una sociedad más justa e igualitaria para todas y todos. ¡Sigamos adelante en esta lucha por la 
igualdad de género! 

 

El 15 de marzo de 2023,  asistí a la inauguración de la Segunda Sala Familiar del Tribunal Superior 
de Justicia con sede en Acapulco. Esta nueva sala será de gran ayuda para fortalecer la impartición 
de justicia en materia familiar en nuestro estado. Desde el Congreso del Estado de Guerrero 
seguimos trabajando en conjunto con las autoridades correspondientes para garantizar el acceso 
a la justicia y la protección de los derechos de las familias. 
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Por invitación de Juan Carlos Sánchez Magallán, presidente del Consejo Nacional de Siglo XXI A. 
C. y al C. Alberto López Rosas, presidente de Capítulo Guerrero, de esta agrupación, asistí a la 
ceremonia por el CCXIII aniversario del natalicio de Benito Juárez, quien fue un gran restaurador 
de la República y creador de las instituciones nacionales en nuestro país. 

Del 28 al 30 de marzo de 2023, asistí al 1er Congreso Internacional de Formación Jurídica SÍLEX, 
"Constitucionalismo y Argumentación", que se lleva a cabo en la Ciudad de México. Esta es una 
experiencia enriquecedora donde tendremos la oportunidad de escuchar a destacados juristas y 
expertos en derecho. 

Se abordaron temas de gran relevancia en el campo del derecho constitucional y la argumentación 
jurídica, y estoy segura de que las ideas y reflexiones compartidas durante esos días serán de 
utilidad en mi labor como diputada local del Estado de Guerrero. 
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El día trece de abril del año en curso me reuní con Ediles del Ayuntamiento de Chilpancingo de 
los Bravo, donde conversamos de diferentes temas para mejorar la situación del municipio.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Me reuní con integrantes de ONU Mujeres como parte de la iniciativa Spotlight. 

Se trata de un esfuerzo global que tiene como objetivo eliminar todas las formas de violencia 
contra las mujeres y las niñas. Estos trabajos son cruciales para garantizar la seguridad y la 
dignidad de todas las personas, especialmente de aquellas que históricamente han sido 
marginadas y discriminadas. Seguiremos trabajando para garantizar la igualdad de género y 
erradicar la violencia contra las mujeres y las niñas en nuestro estado. 
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Por invitación de la C. Ana Lilia Botello Figueroa, presidenta de la Asociación Civil Manos Unidas 
por Buenavista, tuve el privilegio de asistir a celebrar a todas las madres, fue una jornada llena de 
emociones y amor, donde las madres de Buenavista de Cuéllar fueron homenajeadas y 
reconocidas por su invaluable labor en la construcción de nuestras familias y nuestra sociedad. 
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Como diputada local de Guerrero, seguiré trabajando de la mano con asociaciones como Manos 
Unidas por Buenavista para impulsar proyectos y políticas que promuevan el bienestar de nuestras 
madres y de todas las familias del estado. 

 

El 19 de mayo 2023, asistí al 2° Informe de Labores de la Mtra. CECILIA NARCISO GAYTÁN, 
Presidenta de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Guerrero.  
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El día 20 de mayo de 2023, asistí al evento Laberinto de la Muerte, actividad llevada a cabo por la 
sociedad civil, que busca rescatar los valores que sustentan a los integrantes de las familias en 
nuestro país.  
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El día 25 de mayo de 2023, visitamos con algunos de mis compañeros Diputados el poblado 
Zacualpan en el municipio de Ometepec, Guerrero, nuestra principal motivación es trabajar 
incansablemente en favor de los más necesitados, siguiendo la premisa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador: "primero los pobres". Por eso, nos enorgullece haber tenido la 
oportunidad de escuchar de viva voz a la comunidad de Zacualpan, conocer sus inquietudes y 
peticiones en busca del bienestar y desarrollo de su localidad. 
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El 20 de junio de 2023, me reuní con integrantes de la Asociación “Mujeres Construyendo Gro. 
A.C.” para coordinar y colaborar en el tema de transformar los entornos ambientales y 
arquitectónicos del Municipio de Acapulco y del Estado.  

 

Fui invitada por mi compañera Ana Lilia Botello Figueroa, integrante del Comité Estatal de 
MORENA, a un evento muy especial el curso "La lucha política de las mujeres en el siglo XXI: 
demandas, avances y retos", organizado por la Secretaría de Mujeres y el Comité Ejecutivo Estatal 
de Guerrero. 
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El 5 de julio de 2023, tuve el honor de ser madrina de la generación 2021-2023 en la clausura del 
ciclo escolar del Jardín de Niños Jaime Torres Bodet, donde celebre sus logros y deseándoles un 
futuro lleno de éxitos. Como diputada local, seguiré trabajando incansablemente para impulsar la 
educación de calidad en nuestra comunidad.  
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El 6 de julio de 2023, fui la madrina de generación 2020-2023 en la clausura del ciclo escolar del 
Jardín de Niños Emperador Cuauhtémoc, en Los Órganos de Juan R. Escudero, en este hermoso 
acto de clausura, tuve la oportunidad de dirigirles unas palabras llenas de alegría y orgullo por 
todos sus logros. 

 

Fui madrina de generación Jardín de Niños Narciso Mendoza, fue un momento lleno de alegría y 
logros para los pequeños estudiantes de la Col. Carlos Salinas de Gortari, en Acapulco. 
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Ha sido un honor y un privilegio ser parte de este importante momento en la vida de estos niños 
talentosos, ser su madrina de Generación 2017-2023 de la Escuela Primaria Vespertina "Primer 
Congreso de Anáhuac" de la Colonia La Máquina en Acapulco, me llena de alegría y satisfacción. 
Por lo que le entregue a cada uno de los egresados, una mochila.  
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El 25 de agosto de 2023, asistí a la instalación del H. Ayuntamiento Instituyente del Municipio de 
Ñuu Savi, fue grato participar en el proceso de la creación de este nuevo municipio del estado, 
hasta la culminación con la toma de protesta. 
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6. FOROS 

 

El día 18 de marzo de 2023, participé como ponente en la sesión mensual ordinaria del Colegio 
De Abogados Del Estado De Guerrero, donde abordamos el tema “Análisis de Reformas de Leyes 
Secundarias en Materia Electoral "Plan B". 

También participaron René Patrón Muñóz, ex Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del 
Estado de Guerrero y Raúl Sánchez Aguirre, Secretario Proyectista del Primer Tribunal Colegiado, 
en Materias Penal y Administrativa. 

 

 

 

El día 16 de mayo de 2023, tuve el honor de asistir como comentarista a la Presentación del Libro 
"LA CORRUPCIÓN, ¿ES UN DELITO?" escrito por el Dr. Jesús Martínez Garnelo, evento realizado en 
el Auditorio del Tribunal Electoral del Estado de Guerrero. Es fundamental promover el diálogo y 
la reflexión en torno a la corrupción, uno de los desafíos más urgentes que enfrentamos como 
sociedad. 

 

 

 

 

 



 

                      PÁGINA 54 
 

Fue una oportunidad invaluable para ampliar nuestro conocimiento y comprender mejor los 
mecanismos que perpetúan este flagelo en nuestra sociedad. La lucha contra la corrupción es una 
responsabilidad de todos y cada uno de nosotros. Como diputada local, reafirmo mi compromiso 
de trabajar arduamente para fortalecer las leyes y las instituciones que nos permitan combatir 
eficazmente este mal que tanto daño causa a nuestra sociedad. 
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El 25 de julio de 2023, participe como ponente en la Catorceava Asamblea Ordinaria de la 
Comunidad Politécnica de Acapulco A.C. en donde hable sobre “EL PROCESO LEGISLATIVO EN LA 
CREACIÓN DE LEYES” Promover un proceso legislativo claro, inclusivo y transparente es esencial 
para el desarrollo de políticas públicas efectivas y en beneficio de nuestra sociedad. Como 
representante del pueblo, me enorgullece trabajar en pro de una legislación justa y equitativa. 
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7. GESTIONES 
 

 

 

 

Durante el periodo que se informa, se 
recibieron 2,880 solicitudes de gestión, de las 
cuales el 80% por ciento de éstas han sido 
atendidas y el 20% restantes se encuentran en 
seguimiento ante la autoridad competente. 

 

 

 

 Las gestiones se dividen de la siguiente forma: 

 

TIPO DE SERVICIO GESTIONES RECIBIDAS 

ORIENTACIÓN PARA TRAMITAR O GESTIONAR 
DIVERSOS SERVICIOS 600 

ATENCIÓN PERSONAL EN MÓDULO, PARA SOLICITAR 
INFORMACIÓN 580 

ASESORÍA JURÍDICA 400 

CANALIZACIÓN PARA TRÁMITES 350 

SOLICITUD DE INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN A 
PROGRAMAS SOCIALES 300 

SOLICITUD DE DIFERENTES GESTIONES DE SERVICIOS 
PÚBLICOS 450 

SOLICITUD PARA GESTIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD 
PÚBLICA 200 
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Realizo recorridos constantemente en el Distrito 06 para saber las necesidades de mis 
representados y los Ciudadanos, siempre estando en contacto directo. 

Atendiendo las gestiones ciudadanas, entregué pintura en beneficio de áreas, como comedor y 
dormitorios, del Centro de Reinserción Social de Acapulco. 

Recibió el director Abraham Reyes Flores, contando la presencia de Sonia Martínez García e Itzel 
Alejandra Montejo Ozuna, así como Gabriel Castro, quien realizó la gestión. 

             

 

 

 

En atención a las gestiones del Comité 
Ciudadano del Fraccionamiento (Col. Popular) 
Miramar en Acapulco, que preside Alicia 
Martínez Muñoz, entregué cubetas de pintura, 
las cuales serán utilizadas en beneficio de la 
capilla “San Judas Tadeo”. 
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A solicitud del C. Alejandro Carrillo Ramírez, director del Club de Danza Alejandro’s de 
Renacimiento, entregué una bocina amplificada que servirá para los ensayos de esta agrupación, 
la cual promueve en los jóvenes el arte y el baile, alejándolos de los malos hábitos. 

  

 

 

 

 

 

 

Entregué pintura, cloro y gel antibacterial en 
beneficio de la escuela primaria Carlos A. 
Carrillo de Cd. Renacimiento, saludando con 
gusto a la directora Gloria Ma. Eréndira García 
Girón y demás integrantes del plantel. 
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A solicitud de Heliodora Rea Hilario, directora 
de la escuela primaria (Modalidad Indígena) 
“Cuitláhuac”, de la colonia Nueva Generación, 
entregué pintura, cloro y gel antibacterial para 
beneficio del plantel en el que estudian 185 
niños. 

 

 

 

 

Atendiendo la petición de Azucena Carbajal 
Calixto, directora de la escuela primaria 
vespertina Antonio I. Delgado, de 
Renacimiento, entregué juguetes y pelotas. 

Estos obsequios beneficiarán a la comunidad 
escolar, integrada por 86 niños. 

 

 

 

 

 

Entregué balones y obsequios para la posada 
del Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de Guerrero, plantel 
4 de El Coloso, a petición de su director 
Roberto Cortez Martínez y del profesor 
Rodrigo Bautista. 
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A solicitud del Administrador de la Unidad Deportiva “Jorge Campos” de Cd. Renacimiento, Adolfo 
Vargas Hernández, entregué obsequios que servirán para su tradicional posada navideña, en la  

cual participan usuarios, deportistas y trabajadores de esas instalaciones. 

 

 

 

Con motivo de las fiestas navideñas y 
atendiendo la solicitud de C. Fernando García 
Santiago, entregué regalos en beneficio de 
integrantes de Comités Ciudadanos de 
Renacimiento. 
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Entregué obsequios para la posada del “Colectivo Prensa Rosa”, integrado por reporteros de  

Acapulco. 

 

 

 

 

Entregué obsequios para beneficio de niños 
de la zona rural, los cuales serán llevados por 
el C. Ruperto Rodríguez como parte de sus 
eventos de fin de año. 
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También entregue juguetes y aguinaldos en diferentes colonias de mi distrito, como fue en Ciudad 
Renacimiento, la Frontera, los Lirios, Mártires de Cuilapa, la Maquina, etcétera, festejándole el día 
de Reyes a las y los niños.     
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El día 21 de enero del año en curso atendí a padres de familia que se manifestaban en el zócalo 
del Puerto de Acapulco, Guerrero, donde me hicieron llegar su petición la cual se está atendiendo.  

                                                                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En apoyo a la economía familiar, entregué despensas a vecinos de las colonias Rufo Figueroa y 
del PRI en el distrito 06 de Acapulco.  

En nuestros constantes recorridos también aprovechamos para recibir las solicitudes ciudadanas, 
a las cuales damos puntual seguimiento ante las áreas correspondientes. 
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Visité las colonias Los Manantiales y Mártires de Cuilapa, donde también aproveché para conversar 
con los vecinos y escuchar sus peticiones.  

Nuestro compromiso es seguir trabajando, tanto legislando en el Congreso del Estado de Guerrero 
como en campo, directamente y cerca del pueblo que nos ha dado su voto y su confianza. 
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Atendí la gestión de trabajadores del volante mis amigos transportistas, en apoyo a la economía 
familiar y para mejorar la imagen del servicio que brindan, entregué playeras y despensas en 
beneficio de cinco sitios de taxis. 

En estas reuniones conversé con taxistas y sus esposas, además saludé al vicepresidente de 
FETRACG, el C. Víctor Manuel Valle Villasana. 

Los sitios beneficiados son: Sitio No. 1 Los Manantiales, Sitio Crucero de Cayaco Chedraui, Sitio 
Tecnológico Acapulco, Sitio No. 10. Coloso y Sitio No. 1 Valle de La Sabana. 
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Visité a mis amigos de La Testaruda, en la zona rural de Acapulco. Ahí entregué despensas en 
apoyo a la economía familiar. Fue un gusto saludar y convivir con los habitantes de esta 
comunidad. 
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En apoyo a la economía de las familias del distrito 06, entregué despensas en la Unidad Deportiva 
“Jorge Campos” de Renacimiento. Entre estos ciudadanos se vio beneficiado un grupo de personas 
con discapacidad. 
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Entrega de despensas en la colonia Alborada en el distrito 06 de Acapulco, Guerrero. 
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En la colonia Mariano Molina entregué despensas a los vecinos y pelotas a niños. 

Así mismo, en el mes de febrero del 2023, también visité la calle 1 de la colonia Frontera, donde 
entregué despensas a los vecinos, así como pelotas a los niños que nos acompañaron. 
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En mi casa de atención ciudadana, ubicada en el distrito 6, frente a la Unidad Deportiva “Jorge 
Campos”, recibí la agradable visita de maestras y adultos mayores de Renacimiento, a quienes hice 
entrega de despensas. 
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En apoyo a la economía familiar, por lo que entregué despensas en la colonia Héroes de Guerrero. 
Además, repartimos pelotas a los niños que nos acompañaron. 
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También entregue despensas para beneficio de las familias más necesitadas en la colonia Juan R. 
Escudero. 

 

 

Desde mi casa de atención ciudadana, atendí 
a la profesora Juana Ríos Gómez, enlace de la 
dirección de la Esc. Sec. Gral. N° 49 "Margarito 
Damián Vargas" de Renacimiento, quien 
solicitó pintura para la herrería de la 
institución. 
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Atendiendo las solicitudes ciudadanas y de cerca al pueblo como lo marca el presidente de México 
Andrés Manuel López Obrador, continuamos con la entrega de apoyos a familias del distrito 06 
de Acapulco, donde fue un gusto reunirme con vecinos de Ciudad Renacimiento y saludar al 
delegado Gabriel Soberanis. 

 

Saludé a directivos, estudiantes y padres de familia de la escuela secundaria número 49 “Margarito 
Damián Vargas” de Ciudad Renacimiento, donde entregué cubetas de pintura y di seguimiento a 
las gestiones para el mejoramiento de la institución. 
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Me reuní con niños, maestros y padres de 
familia del kínder “Narciso Mendoza” de la 
colonia Carlos Salinas de Gortari, donde 
entregué pintura en beneficio de las 
instalaciones. Así mismo tomé nota de los 
planteamientos y solicitudes realizadas por el 
director Juan Manuel Casarrubias. 
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Realicé la donación de balones y cubetas de pintura para mejorar la imagen de la "Cancha de 
Colores", ubicada a un costado de la Primaria Número 4 “Jaime Torres Bodet” de Ciudad 
Renacimiento. Esta acción beneficiará especialmente a los niños que practican deporte en este 
punto, pertenecientes al equipo Alta Laja. Es impresionante ver el entusiasmo y la pasión que 
tienen estos niños por el deporte, y es nuestro deber apoyarlos en su desarrollo. Debemos 
recordar que el deporte no solo es importante para la salud física de los niños, sino que también 
les ayuda a desarrollar habilidades sociales y emocionales fundamentales para su vida. 
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Entregué a la C. Sarahí Cadena Saligan, comisaria de La Sabana, apoyos para el Día de las Madres, 
con el objetivo de reconocer y agradecer a todas las mamás de la zona por su valiosa labor en la 
sociedad. También, entregué pelotas y aguinaldos para los niños de la comunidad. Es importante 
fomentar el deporte y la recreación en los más pequeños. 
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Durante el mes de mayo he llevado a cabo la entrega de regalos por el Día de las Madres a la 
Profesora Iris María Díaz Nava, directora del Jardín de Niños Miguel Ángel de Quevedo, ubicado 
en la colonia Los Lirios. 
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Así mismo se entregaron obsequios especiales para celebrar el Festival del Día de las Madres al 
profesor Filemón Morales Casimiro director de la   Escuela Telesecundaria Francisco Márquez de 
la comunidad de Cerro de Piedra, Acapulco, para que se reconozca el esfuerzo y la dedicación de 
todas las madres de esta comunidad escolar. Sabemos que desempeñan un papel fundamental 
en la educación de nuestros estudiantes y merecen ser homenajeadas y apreciadas. 
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Así mismo fueron entregados algunos obsequios a la directora de la escuela primaria Cuitláhuac, 
la maestra Heliodora Rea Hilario, para celebrar a las madres de familia, reconociendo su invaluable 
papel como el pilar de nuestra niñez. Como diputada local me enorgullece poder contribuir a esta 
celebración tan especial, honrando a esas mujeres maravillosas que desempeñan un papel 
fundamental en la formación de nuestros niños. 



 

                                                                                                            PÁGINA 83 
 

 

 

 

 

He realizado la entrega de obsequios con motivo del Día de las Madres al director de la Escuela 
Primaria Primer Congreso de Anáhuac, turno vespertino, Francisco Javier Chino González. Este 
gesto busca reconocer y celebrar el invaluable papel de las madres en la formación y educación 
de nuestros niños. 
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Entregué obsequios al C. Adolfo Vargas, director de la Unidad Deportiva Jorge Campos de 
Renacimiento, para su festejo por el día de las madres.  

 

 

Así mismo entregué a la C. Lupita López 
obsequios en beneficio de madres de la 
colonia Mártires de Cuilapa, y al delegado 
Gabriel Soberanis de Ciudad Renacimiento 
entregué obsequios para el festejo del día de 
las madres, también otorgué pelotas y 
aguinaldos para niños

. 
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Visité el Jardín de Niños Narciso Mendoza de la colonia Carlos Salinas de Gortari en Acapulco de 
Juárez, donde les entregarles unos obsequios muy especiales a los niños, como diputada local, 
considero que invertir en el bienestar y el desarrollo de nuestros niños es una de las acciones más 
importantes que podemos llevar a cabo. Estos pequeños son el futuro de nuestra comunidad y 
debemos brindarles todo el apoyo necesario para que crezcan sanos, felices y llenos de  
oportunidades. Me comprometo a seguir trabajando arduamente para impulsar programas y 
proyectos que beneficien a la educación de nuestros niños. Ellos merecen lo mejor y juntos 
podemos construir un futuro brillante para ellos. 
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Envié obsequios para el festival del día del niño 2023 a los niños de la localidad Cruces de 
Cacahuatepec. reafirman mi determinación de trabajar incansablemente por el bienestar de 
nuestros pequeños.Como parte de una gira por diferentes puntos del distrito 06 con motivo del 
reciente festejo del Día del Niño tuve la oportunidad de visitar las colonias del PRI y La Máquina 
parte alta, donde entregamos pelotas y aguinaldos a los pequeños.  

El objetivo de esta actividad fue brindar un momento de alegría y compartir momentos de felicidad 
con nuestros niños, quienes son el futuro del municipio. Queremos recordarles lo valiosos que son 
y transmitirles un mensaje de amor. 
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Tuve el honor de recibir al equipo infantil Alta Laja de Renacimiento, liderado por el maestro Javier 
Eugenio Pigua, quien dedica su tiempo y esfuerzo a entrenar a estos jóvenes talentos. Durante la 
visita, entregamos pelotas, aguinaldos y balones para su entrenamiento, contribuyendo así al 
desarrollo y crecimiento de estos niños en el ámbito deportivo. Es inspirador ver cómo el maestro 
Pigua les inculca valores como el trabajo en equipo, la disciplina y el amor por la actividad física.  
El deporte no solo es una fuente de diversión y entretenimiento, sino también una herramienta 
invaluable para promover la salud, el compañerismo y el espíritu competitivo de nuestros jóvenes. 
Estoy convencida de que actividades como estas les brindan una alternativa positiva, alejándolos 
de situaciones negativas y fomentando un estilo de vida saludable. Como representante de 
Acapulco, seguiré trabajando para promover el deporte y apoyar a nuestros talentosos jóvenes.  
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En conmemoración del reciente Día del Niño, tuve el honor de estar junto al director de la Unidad 
Deportiva de Renacimiento, Adolfo Vargas, para hacer entrega de pelotas y aguinaldos a niños, 
entre ellos había pequeños con autismo o algún tipo de discapacidad. Este tipo de actividades nos 
recuerdan la importancia de celebrar la diversidad y trabajar juntos para construir un futuro más 
inclusivo. Los niños con autismo o algún tipo de discapacidad merecen todo nuestro apoyo y 
cariño, y es un honor para mí como diputada local poder contribuir a su bienestar. 

Sigamos trabajando juntos para crear una sociedad más inclusiva y brindar oportunidades 
igualitarias para todos los niños de Acapulco. Cada uno de ellos tiene un potencial único y merece 
ser valorado y respetado. Construyendo un futuro donde todos los niños de Acapulco puedan 
crecer y prosperar en un entorno inclusivo. 
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Así mismo, durante esa gira visite las colonias Mártires de Cuilapa, Manantiales parte alta, Los 
Lirios y la Frontera donde entregue a los niños aguinaldo y pelotas, llevándoles un poco de alegría, 
es muy grato ver a los niños y niñas contentos.  
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Durante mi reciente visita a la colonia La Frontera ciudadanos de esta zona me solicitaron que 
gestionara la pavimentación de la Calle 1 y continuar con la Calle 3. Como diputada local, mi 
compromiso es trabajar por el bienestar de todos los ciudadanos, especialmente aquellos que más 
necesitan de nuestra ayuda. Este tipo de obras logran una mejor calidad de vida y una movilidad 
más segura para los habitantes, por lo que los apoyaré a iniciar y dar seguimiento a las gestiones 
correspondientes. 
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Visité el Jardín de Niños "Miguel Ángel de Quevedo" en la Colonia Los Lirios, donde a petición de 
la directiva de esta institución, les he entregado una bocina para sus actividades escolares. 

Entendemos la importancia de contar con los recursos necesarios para brindar una educación de 
calidad a nuestros pequeños. Estoy convencida de que este equipo será de gran utilidad para 
potenciar las actividades recreativas y académicas de los estudiantes.  

Así mismo constaté las afectaciones que dejó el sismo de septiembre de 2021 en la institución. 
Madres y padres de familia expresaron su preocupación y solicitaron mi intervención ante el 
Instituto Guerrerense de la Infraestructura Física Educativa (IGIFE). Durante el recorrido, pude ver 
de primera mano las condiciones en las que se encuentra la escuela después del sismo. Es 
imprescindible que se realice una verificación exhaustiva y se tomen medidas inmediatas para 
atender la problemática. Todos los niños y niñas merecen un entorno educativo seguro y de 
calidad. 

Me comprometí a ser su voz en el Congreso del Estado de Guerrero y trabajar incansablemente 
para asegurar que los recursos necesarios sean asignados de manera oportuna para la 
rehabilitación y reconstrucción de las áreas afectadas. 

Aprovechando la ocasión para entregarle a los niños pelotas y aguinaldos. 
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Apoyamos con material de oficina a la delegación de Ciudad Renacimiento, encabezada por el C. 
Gabriel Soberanis. 
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El mantenimiento adecuado de las instalaciones deportivas es esencial para brindar espacios de 
calidad y fomentar la actividad física en nuestra comunidad. Por ello, entregué un rollo de 
manguera al C. Adolfo Vargas, director de la Unidad Deportiva Jorge Campos de Renacimiento. 
Será utilizada para el riego del campo y las áreas comunes del lugar, asegurando un cuidado 
óptimo. 

 

Visité la Testaruda poblado que le corresponde a mi distrito 
donde sostuve una reunión informativa con los habitantes 
de esta comunidad, durante la visita, llevamos dulces y 
pelotas para los niños, quienes nos recibieron con sonrisas 
llenas de alegría, escuchar las peticiones y necesidades de la 
comunidad nos permitió comprender a detalle cómo 
podemos trabajar juntos en gestiones para mejorar la 
calidad de vida de todos sus habitantes. 
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A petición de la Lic. Georgina Rojas Vargas de lo Colonia La Máquina, regale uniformes 
deportivos para el equipo de futbol femenil (PRI-COLOSO), es importante apoyar y fomentar el 
deporte para que los niños, niñas y jóvenes, para que puedan tener una mejor calidad de vida e 
impulsarlos en la educación.  

    

 

El día 10 de agosto de 2023, asistí a la Biblioteca Pública Municipal de Buenavista de Cuellar, a la 
clausura del curso “Mis Vacaciones en la Biblioteca” en la que done computadoras e impresoras 
para el mejoramiento de la biblioteca y los niños y niñas tengan una mejor educación.  
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8. PRESENCIA EN MEDIOS 
 Desde que inicio el segundo año de ejercicio constitucional de esta Legislatura   el 01 de 
septiembre del año 2021 he tenido entrevistas constantemente, gracias a los reporteros y 
periodista que me piden que participe sus diversos medios de comunicación, como lo son la radio, 
televisión y atreves de redes sociales como Facebook, informando de las acciones legislativas que 
realiza día con día para el bien de los Guerrerenses; así como de mi trabajo en la Comisión de 
Estudios Constitucionales y Jurídicos. 

He participado en entrevistas ya sean de manera presencial o vía telefónica  en los siguientes 
medios de comunicación 12/24 Noticias, en 99 grados, Imagen Radio Guerrero con Edgar Neri, al 
Momento, en la Página de Facebook del Congreso del Estado, Noticias al Día, Las Noticias Televisa 
Guerrero, TV Azteca Guerrero, al despertar noticias, Codice21, Informe 24 Guerrero con Enrique 
Silva, Radio Formula Guerrero, Mar de Noticias, Digital Guerrero, La Plaza Periódico de Acapulco, 
Enlace Noticias con Jessy y Mojica, Punto de Encuentro “Noticiero de Guerrero”,  Diario Alternativo, 
Guerrero, Revista Imágenes- Sociedad &Política, entre otros.  

Así es como la Ciudadanía se mantiene informada de mis actividades y todo el trabajo que realizo.     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

Entrevista que me realizó Julio Zenón en Trasfondo Informativo tanto presenciales, como vía 
telefónica.   
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Me han entrevistado también los de TV Azteca Guerrero, donde hable sobre el tema de las 
consultas ciudadanas que realiza el Congreso del Estado.  

 

En entrevista con 12/24 Noticias, en donde hablé del exhorto que realicé ante el pleno del 
Congreso del Estado.  
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Entrevista vía telefónica realizada por Mar de 
Noticias Guerrero, en la cual informé a la 
ciudadanía de mis actividades como 
legisladora, así como los trabajos realizados 
como integrante de las diferentes Comisiones 
a las que pertenezco

.  
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En el mes de junio de 2023, estuve de manera presencial en el programa Contacto de José Luis 
Méndez en RTG Radio y Televisión de Guerrero, así como en Mar de Noticias Guerrero en la cual 
fui entrevistada por Adriana García, en donde hable de las acciones legislativas que he realizado 
en el Congreso del Estado, para que las y los ciudadanos estén informados de las actividad que 
realizado como Diputada Local.    

          

En el mes de agosto del presente año fui entrevistada por Igor Pettit en su programa de radio y 
transmitido por Facebook Controversias, así mismo por la página de Facebook Leyendo la nota y 
por el noticiero de Televisa Acapulco por en donde hablé sobre las actividades legislativas.  

                

https://www.facebook.com/RadioTvGuerrero?__cft__%25255B0%25255D=AZVVbq0cJ15m2u_vtZ61zBX8ENoEKlxKLVWVB-nVeFLQG8kjDgq96z0l3h0QD5p5jtRszPnhGPXxAW8h2P-5a_vi9O0iMJTFKuNJJX98Ka6Bda08dWmpmkbgjBu2i052MSgALmOKbq-lJPTd35fP8pgv3eB-BZ1QZ0bGmW7T63G11Kw3lxK2LWmVy1M7h2znnXTyg_07spFbs0EekctHgxes&__tn__=-%25255DK-R
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